CONGRESO UNIVERSIDAD 2022

XVI TALLER INTERNACIONAL DE EXTENSIÓN UNIVERSITARIA

PERTINENCIA DE LA UNIVERSIDAD ANTE UNA SITUACIÓN EPIDEMIOLÓGICA ADVERSA –COVID 19

DR. IOSVANI HERNÁNDEZ TORRES. P. T. VICERRECTOR EXTENSIÓN UNIVERSITARIA, UNIVERSIDAD DE HOLGUÍN, CUBA.

CORREO: josvani@uho.edu.cu

M.SC. YUDISLEYDIS HERNÁNDEZ ROJAS. P. A. DIRECTORA RESIDENCIA ESTUDIANTIL, UNIVERSIDAD DE HOLGUÍN, CUBA.

CORREO: yhndez@uho.edu.cu

1. INTRODUCCION (OBJETIVOS)

Demostrar la pertinencia de la universidad ante una situación epidemiológica adversa:

- 1. Asumir el reto
- 2. Sensibilizar a la comunidad universitaria
- 3. Concretar el vinculo Universidad sociedad

Implicó la creación de tres hospitales de campaña para la atención a pacientes con Covid - 19

2. DESARROLLO

Vínculo Universidad - Sociedad

- Múltiples autores hacen referencia...
- Se significa como un criterio de pertinencia
- La demanda de las autoridades gubernamentales y políticas a la institución para asumir la atención a contactos de casos positivos y enfermos de la Covid – 19, posteriormente.

Evidencias empíricas

- La existencia de una nueva oleada de casos positivos de Covid – 19 en el territorio.
- Un número creciente de casos positivos de la Covid – 19 que supera las capacidades de ingreso en las Unidades Asistenciales de Salud Pública en el territorio.

Materialización del vínculo. Concreción de acciones

- Reingeniería de la Extensión Universitaria
- Sensibilización del claustro universitario desde el ejemplo personal.
- Reordenamiento de los recursos humanos, materiales y financieros.
- Organización del sistema de trabajo en jornadas de 24 horas de trabajo.
- Enfrentamiento a vivencias dolorosas.

3. CONCLUSIONES

•La situación epidemiológica ante el enfrentamiento a la Covid – 19 supuso un reto para la comunidad universitaria. Sensibilizar a la comunidad universitaria desde el ejemplo personal del colectivo de dirección fue la clave del éxito.

•La experimentación vivencial de los autores del presente trabajo los compromete a divulgar los principales resultados obtenidos, a partir de la interacción con el personal de salud, las diferentes rotaciones de estudiantes, trabajadores, profesores y cuadros de dirección.

•El reto mayor está en sostener la pertinencia de la Institución desde la gestión de la Extensión Universitaria en defensa de la identidad de la Universidad, de la cultura institucional y de los valores compartidos.

4. REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

Blanco Esteban, G. Servicios y reingeniería de procesos de gestión para la Secretaría de Extensión Universitaria de la Universidad Nacional de La Matanza. Buenos Aires. Argentina. 2017.

Protocolo de actuación nacional para la Covid – 19. Ministerio de Salud Pública. La Habana. Cuba. 2021

Quiñones Laffita, A; Hernández Torres, I; Cordón González, F. La comunicación como elemento clave en la gestión de la informatización del proceso Extensión Universitaria. Revista de Desarrollo Sustentable, Negocios, Emprendimiento y Educación. Rilco DS, n 3. 2020.

AGRADECIMIENTOS

A todos los que se dejaron convocar y permitieron la materialización del principio que sostiene el vínculo "Universidad – Sociedad"

ORGANIZADO POR EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN SUPERIOR Y LAS UNIVERSIDADES CUBANAS